

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Martes 11 de Abril de 1905

Año XXXIV. Núm. 9.599

Pluma y Tijera

—(o)—

Creyendo de mucho interés para la población el asunto de que trata el artículo de nuestro estimado colega «La Última Hora», lo transcribimos íntegro, haciendo nuestra la petición de reforma que en él se reclama:

Mahon y el telégrafo

La sed insaciable de conocer rápidamente en sus menores detalles los sucesos que en el mundo se desarrollan exige el constante perfeccionamiento de los medios de comunicación de que dispone la humanidad para transmitir la relación de aquellos sucesos a la mayor distancia en el menor tiempo posible, y obliga a las naciones que no se avienen a quedar rezagadas en el camino de la cultura, a apropiarse diligentemente los inventos a tal fin encaminados, en cuanto son conocidos. Nuestra provincia, bastante descuidada por el gobierno de la nación en este punto, ha logrado por fin, en los últimos años, ver hasta cierto punto atendidas sus justísimas demandas, siendo una realidad el aumento de sus expediciones postales y una fundada esperanza al tendido de un nuevo cable telegráfico que garantice la regularidad de este servicio hoy sujeto a frecuentes perturbaciones y enorpecimientos y seriamente amenazado de indefinida paralización. Sin embargo, no quedan aun debidamente satisfechas las legítimas aspiraciones de las Baleares.

En todas las estaciones telegráficas de las Baleares, exceptuando la de Palma, no se cuenta para la transmisión de los despachos, más que con el antiguo aparato Morse, siendo probable que a no mediar la circunstancia de habernos honrado, el año pasado, con su visita, el rey D. Alfonso, no nos sería dado consignar esta excepción en favor de la capital. Ciertamente es que las demás estaciones por hallarse instaladas en poblaciones menos importantes que ésta, en las cuales es menor el movimiento industrial y comercial, no reclaman con igual apremio un servicio tan rápido y expedito, puesto que normalmente raras veces se acumulan los despachos en número tan crecido que neutraliza do el bien probado celo de los funcionarios del ramo, ocasionen sensibles retrasos en la transmisión.

Pero en cuanto sobreviene algún suceso extraordinario, los que prestan servicio en las estaciones afectadas por él, a pesar de multiplicar sus esfuerzos, no pueden suplir las deficiencias de los medios materiales de que disponen, y el público queda desatendido causando perjuicios de consideración. De ello tenemos un ejemplo reciente con el viaje del emperador Guillermo II de Alemania a Mahon. Durante el tiempo que el citado soberano permaneció en la isla y los días que precedieron y siguieron a su llegada, aque la estación

á penas alcanzó a satisfacer las exigencias, no todas tal vez bastante justificadas, del servicio oficial; y los despachos de la prensa, del comercio y de la industria, es decir del público que paga y aporta los recursos necesarios para sostenerlo, quedaron relegados sufriendo enorme retraso, dándose el caso que alguno de ellos llegase á manos de su destinatario en Palma siete horas y media después de haber sido depositado en la estación de origen á pesar de la corta distancia que de ella nos separa.

Teniendo en cuenta estos datos y haciéndose cargo de lo que ha de suceder al realizarse el anunciado concurso internacional de canoas que en breve se ha de celebrar y para el cual ha sido elegido como estación de escala el puerto de Mahon, fácil es imaginar las deficiencias que entonces se notarán, los esfuerzos y sacrificios que resultaran malogrados, las protestas que se levantarán y el triste papel que hará España entre las naciones cultas por tener tan descuidado un servicio de tal importancia, si el Gobierno actual mostrándose menos previsora que el que regía los destinos de la nación cuando la venida del Rey, no cuida de dotar la estación de Mahon de aparatos Hugues como desde entonces los tiene la de Palma. Sabido es que este aparato comparado con el antiguo Morse, facilita considerablemente la rapidez en la expedición y recepción de los despachos.

Y aun cuando la circunstancia del concurso antes citado no se hubiese presentado, imponiendo la necesidad apremiante é ineludible de realizar la reforma de que se trata, las condiciones especialísimas que concurren en la estación de la capital de Menorca constituyen razones muy poderosas que la aconsejan.

Podrá aque la población tener menor importancia comercial é industrial que la de Palma; pero su industria y su comercio tienen la necesaria para justificar este pequeño sacrificio por parte del Gobierno, el cual tampoco puede dejar de tener en cuenta que el reconocido valor estratégico de aquel puerto, la frecuencia con que la visitan los buques de guerra nacionales y extranjeros, las numerosas fuerzas que lo guardan y otras causas con estas relacionadas, reclaman por otra parte comunicación frecuente y rápida que por su carácter se antepone á la que demandan las conveniencias particulares relegándolas á segundo término.

Es pues una reforma por todos conceptos necesaria y que por tanto esperamos ver realizada.

Por estos mundos

—(o)—

EN ANUNCIO CURIOSO

Es un periódico de Berlín, se publicó hace poco el curioso anuncio siguiente:

«Se necesita, para un restaurant de

primer orden y próximo á inaugurarse el concurso de algunos caballeros bien vestidos, de presencia elegante y modales distinguidos, con el objeto de atraer clientela. Además de las comidas gratuitas, se les abonará una comisión.»

¿Hay quien se atreva á hacer esto en España? Lo que es caballeros y señoritas que actuaran de cimbel no faltarian.

UN PROTECTOR EXCENTRICO

En Berlín vive un señor, el cual se ha impuesto el grave papel de proteger á las señoritas empleadas en los grandes almacenes de dicha capital.

Dicho señor se ha creado un pequeño ejército de vigilantes encargados de velar por las muchachas en sus maudibras sentimentales. En cuanto llegan á saber que una de éstas corre peligro de caer en pecado, lo comunican al señor, quien le dirige la siguiente carta:

«Gentilísima señorita: Porque tantas buenas y honestas niñas caen víctimas de las pasiones del hombre, me he impuesto la obligación de impedir, hasta donde me sea posible, que tal suceda.

«Persuadido de su inocencia, he hecho vigilar á usted. Ahora ha llegado el momento en que debo protegerla.

«Verdaderamente el paso que está usted á punto de dar no es causado por la falta de dinero, sino, más bien, por un desahogado de debilidad humana. Sin embargo, me permito ofrecerle, por si acaso un equivalente.

«Estoy pronto á ayudar á usted, por lo que ruego en este caso me mande aviso por correo á mi domicilio. No conozco á usted personalmente ni deseo conocerla, antes quiero permanecer siendo siempre para usted, como un protector desconocido.»

A la carta va unido un billete de cien marcos.

Algunas han aceptado el consejo del desconocido; y ha habido varias que se han hecho salvar en repetidas ocasiones mediante el consabido billete, y aun están dispuestas á hacer se salvar algunas veces más, claro está, que á cien marcos por salvación.

PERIÓDICO EN VERSO

Es muy probable que no se publique en todo el mundo periódico tan raro como uno que ve la luz semanalmente en Atenas; todo el texto está escrito en verso y los anuncios también.

ESPIGUEO

Madrid 8.

DEL EXTRANJERO

El Rey Victor Manuel, acompañado de un lucido séquito, ha llegado á Nápoles, dirigiéndose acto seguido al arrenal.

Pocos momentos después se dirigió á bordo del «Hohenzollern», donde le recibió el Kaiser con mucho afecto.

Ambos soberanos se abrazaron y pro-

co después se celebró un almuerzo á bordo.

En el gran palacio de la Prefectura de Nápoles se ha verificado una comida en honor del emperador Guillermo.

Asistieron también los séquitos de ambos reyes, las autoridades de Nápoles y la alta oficialidad del «Hohenzollern».

Brindaron solamente, como previene la etiqueta, el rey de Italia y el emperador de Alemania.

Victor Manuel dijo:

«Señor: Vuestra presencia, siempre agradable, lo es mucho más hoy que viene acompañado de su augusta esposa á visitar la tierra italiana.

La Reina y yo ofrecemos á V. M. la expresión sincera de nuestro afecto, esperando que esta visita, que nos es particularmente tan grat., sirva para estrechar los lazos de amistad y de amor entre ambos países.

Brindó por la emperatriz, por vuestra majestad y por la gran nación alemana.»

El emperador contestó:

—Nada más agradable que pasar una semana en este hermoso país.

Este contento aumenta con la presencia de V. M., que ha querido venir aquí proporcionándome la ocasión de abrazarle y cambiar unas frases de afecto.

—Saludo á V. M. á quien pongo á Dios darle como heredero un príncipe que representa una esperanza legítima.

Después de la comida salieron ambos soberanos á dar un paseo en automóvil por los alrededores de Nápoles que duró más de dos horas.

Durante este paseo que se efectuó sin escolta ni acompañantes de ninguna clase, los soberanos conversaron de asuntos que se supone estarán relacionados con las cuestiones que afectan al mundo diplomático en estos momentos.

Hong-Kong.—Debido á la noticia de haber aparecido treinta y un buques de guerra entre Ponang y Singapore, una escuadra china se prepara á hacerse á la mar.

Tres cruceros ingleses zarparán para Singapore.

Karbin.—Ha descarrilado un tren militar por hallarse dormidos el maquinista y el fogonero á causa de fatigas excesivas ocasionadas por el transporte de tropas. Han muerto ocho soldados; los heridos son veintiseis, siendo grave la herida del maquinista.

Berna.—El señor Rica ha presentado esta mañana sus cartas credenciales al presidente Ruchet y al vicepresidente Ferrer.

Messina.—El Emperador Guillermo ha llegado á las 9-25 de la mañana, en el «Hohenzollern», siendo recibido por la Emperatriz.

SESION DEL AYUNTAMIENTO

La celebrada ayer se abrió bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Juan Victory Tallavull. Asistieron los concejales Sres. Pons Sitges, Blanc, Hernandez, Pons Mascaró, Orfila Oives, G.I. Carreras antes Amorós, Vincent Victory y Terrés.

Se dió lectura del acta de la sesion ordinaria anterior, la que fue aprobada en todas sus partes.

D. conformidad con lo informado por la Junta de Cementerios y teniendo en cuenta que D. Pedro Prats Defis, Administrador de enterrés es el corriente del pago de los derechos establecidos por la conduccion de cadáveres al Cementerio, se acordó, acreditar á la sociedad por D. Joaquín Quintana Pons y devolver á este señor el depósito que tiene constituido en Arcas municipales en garantía de su cumplimiento del cargo que el referido señor Prats Defis viene desempeñando.

Se acordó aceptar el depósito de quinientas pesetas que D. Guillermo Llobera y Gomila ha constituido a favor del Ayuntamiento para responder del buen desempeño del cargo de Administrador de enterrés de D. Pedro Prats Defis.

Se acordó quedar enterado de la R. O. de 6 del actual por la que se traslada al Instituto de Segovia á don Samuel Mañá Hernandez, profesor numerario de dibujo del Instituto de esta ciudad, quedando desde dicha fecha vacante la cátedra.

Se acordó quedar enterado de la R. O. de 29 de Marzo último por la que se resuelve que los alumnos libres pueden examinarse en el Instituto General y Técnico de esta ciudad del mismo modo que lo hacen en los Establecimientos provinciales.

De conformidad con lo informado por el Ingeniero de obras públicas se acordó autorizar á D. Jorge Hernandez para construir un edificio en el solar correspondiente al número 162 de la carretera de Mahon á Ciudadela, continuacion de la calle de Prieto y Cauler.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Policía urbana é Ingenieros de obras públicas se acordó conceder á D. Gabriel Pons Cardona la autorizacion que tiene solicitada para instalar un motor eléctrico en el almacén núm. 35 del Andén de Pontón de este puerto.

Entró el Sr. Olives.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Hacienda se acordó atender y desestimar varias reclamaciones opuestas durante el plazo legal á los padrones de los arbitrios municipales establecidos sobre tejados que vierten sus aguas á la vía pública; casas de bebida, casinos, fondas, huésped de las y demás similares; perros; y bicicletas. Igualmente se acordó quedar sin ningún valor, por haber sido extrañadas, algunas placas indicadoras del número que se entrega á cada bicicleta.

Se acordó quedar enterado de varias cuentas.

Se acordó nombrar celadores de la Real fuente de Santa Catalina para el año actual á D. Juan Petras Sitges de la estación Sa Mula y á D. José Carreras Mercadal de la estación Sots Nou en substitucion de D. Jaime Andreu Molí y D. Rafael Orfila Seguí que han terminado en su cometido.

Entró el Sr. Vidal Paliser.

De conformidad con el acta levantada por la Comisión municipal de Beneficencia, con fecha 1.º del corriente, se acordó recibir provisionalmente la casa construida en la calle de Isabel II número 34, con fondos de la Beneficencia municipal, y que se satisfaga al contratista el importe según liquidacion presentada por el Sr. Arquitecto.

Se acordó que el macero D. Francisco Grau pase á ocupar la casa número 34 de la calle de Isabel II, satisfaciendo el Municipio el alquiler de la misma á los Establecimientos municipales de Beneficencia.

De conformidad con lo propuesto por la Comisión de Beneficencia, tomando por base el ante-proyecto formado por el Sr. Arquitecto municipal, se acordó que se proceda á formular el proyecto definitivo para poder contratar en su base pública la reforma de los palcos de platea del Teatro Principal.

A instancias del Sr. Administrador de Consumos de esta ciudad se acordó

ramplir el padron del reparto del extrarradio correspondiente al año en curso á la aprobacion de la Administracion de Hacienda de la provincia.

Se dió cuenta que durante el plazo señalado al efecto se había entregado un solo pliego con el lema Mahon al concurso para la presentacion de anteproyectos para la construccion de una rampa ó avenida que ponga en fácil comunicacion los muelles con la ciudad. El Ayuntamiento acordó que por la Comisión de Obras públicas con las formalidades debidas se proceda al examen del trabajo presentado y se presente al Ayuntamiento el resultado de su estudio.

Se dió cuenta de una instancia de D. Pedro Truyol Pons en la que se solicita se le ceda temporalmente por 20 años de usufructo de un trozo de terreno propiedad del Municipio situado en la calle de la Alameda junto á la Casa de Misericordia, al objeto de construir en el mismo con sujecion al plano presentado un edificio destinado al servicio de carros y caballerías, cuyo edificio luego de espirado el plazo de sesion temporal pasaría á ser de la esclusiya pertenencia del Municipio. El Ayuntamiento acordó pase á informe de las Comisiones de Policía urbana y Hacienda.

Se acordó construir aceras en la calle de la Victoria y plaza de la Arravallera.

Como órden del día para la sesion ordinaria siguiente se señalaron los asuntos pendientes.

Y se levantó la sesion.

DEL DÍA

RECTIFICACION

Por error de informacion, dijimos ayer que la princesa Maud acompañaba á S. M. el rey Eduardo VII, siendo así que era la reina Alejandra.

HONORES

Al dirigirse ayer tarde á bordo el rey de Inglaterra, y pasar por frente del crucero «Lepanto», este buque disparó veintinueve cañonazos y la tripulacion formada sobre cubierta dió seis ¡hurras!

COLGADURAS É ILUMINACION

Durante todo el día de ayer continuaron engalanados los edificios particulares y públicos, ondeando el pabellon nacional en estos últimos. También en los consulados ondeaba la bandera de sus respectivas naciones.

Por la noche la iluminacion fué la misma del día anterior, aumentada con la de algunos edificios públicos y particulares, como el Instituto, el Centro General de Negocios, el domicilio de D. Guillermo Gonalons y otros.

REGATA REGIO

Como muestra de agradecimiento por lo bien que ha desempeñado cuantas comisiones se le habían confiado, el soberano inglés ha regalado, acompañado de una carta laudatoria, á nuestro muy estimado amigo D. Bartolomé Escudero vice-cónsul de la Gran Bretaña, un hermoso alfiler de corbata formando la corona real y las iniciales de Eduardo VII. Dicha joya que es de oro montada con brillantes, es digno presente del donante.

A las muchas felicitaciones que ha recibido dicho señor Escudero, por la alta atencion de que ha sido objeto por parte del primer magistrado de la nacion que representa añadimos la mas calurosa y sincera de las nuestras.

Á DESPEDIR Á SS. MM.

Como ayer noche se dijo que esta mañana á las nueve abandonaría las aguas de nuestro puerto el convoy real, muchísimas personas han acudi-

do á los muelles y al vecino pueblo de Villacarlos para presenciar la partida, siendo también muchísimas las personas que en botes cruzaban el puerto para la despedida á sus magestades los reyes de Inglaterra.

SUSPENION DE LA MARCHA

Entre ocho y ocho y media el cazatorpederos inglés «Foyel» ha salido á alta mar de donde ha regresado al puerto al poco rato.

Debido sin duda á las noticias que sobre el estado del mar ha comunicado el citado buque, inmediatamente se han dado órdenes para suspender la partida de SS. MM.

PARA LOS MUCHACHOS

Según se nos ha dicho, cuando Sus Magestades los reyes estaban almorzando en Cala Mezquita, habia por allí varias familias y algunos muchachos á cada uno de los cuales, una persona del servicio de SS. MM., entrehó un panecillo con un bisteck y una moneda de plata de una ó dos pesetas.

EXCURSION

Esta tarde el Rey, acompañado de su Caballerizo y otro individuo de su comitiva, ha desembarcado á las tres junto al paseo de la Alameda y en el automóvil del Sr. D. José M.ª de Sintas dirigido por éste, ha ido á Ferrerías de donde á regresado á las cinco y media.

En prueba de agradecimiento S. M. Británica ha regalado al Sr. de Sintas un hermosísimo alfiler de corbata adornado de diamantes con la corona Real y las iniciales de S. M.

Felicitamos muy cordialmente al señor de Sintas por tan honrosa distincion.

CARTERA DE MAHON

El comandante del crucero acorazado «Abukir», acompañado del vice-cónsul inglés señor Escudero, efectuó ayer tarde su visita á las autoridades.

A última hora de la tarde de ayer salió el cazatorpederos «Kuay» y esta mañana, á las siete y tres cuartos, lo ha efectuado el crucero «Suffolk», á bordo del cual, y en el momento de la partida, la música dejaba oír sus armoniosos acordes.

Durante estos días algunos tripulantes de los buques ingleses, han paseado por las calles de esta población, sin que su comportamiento, que ha sido correctísimo, haya dado lugar á incidente alguno.

A las diez de esta mañana, el crucero acorazado «Abukir» ha entrado en el puerto fondeando en Calacort en el mismo sitio que había ocupado el «Suffolk».

«Abukir», como recordarán nuestros lectores, estaba fondeado en las boyas de la entrada del puerto.

Según se nos ha manifestado, en el objeto de arte que como premio de las regatas de botes automóviles otorgara esta ciudad al vencedor, se fijará una plancha con la siguiente inscripcion:

PREMIO MAHÓN

Regata internacional de automóviles

ARGEL MAHÓN-TOLÓN

1905

En la reunion, celebrada anoche, para tratar de los asuntos relacionados con la regata de botes automóviles, se acordó conceder premios á las embar-

caciones y edificios con vistas al puerto, que mejor se presenten ó es en adornados cuando tenga lugar aquella.

Esta tarde ha salido para Palma, nuestro corresponsal en aquella ciudad D. Pedro J. Palmer, quien con motivo de la llegada á esta ciudad de los reyes de Inglaterra regresó á esta desde Ciudadela en donde debía haberse embarcado el domingo pasado.

Desémosle un feliz viaje.

Ha fallecido en Castropol (Asturias), el que fué sabio catedrático de Química general de la Universidad de Barcelona, D. José Ramon de Luanco.

Descanse en paz el que fué nuestro querido maestro.

En el vapor correo, sale esta tarde para la capital de la provincia, la sesion de Guardia Civil montada que había pasado á esta ciudad con motivo de la visita del emperador de Alemania.

Ayer tarde, el almirante del yate Real, después de haber hecho las visitas á las Autoridades, pasó á bordo del «Lepanto», acompañado de Vice-Cónsul Sr. Escudero, para dar gracias, sea nombre de S. M., al comandante del crucero español, por la salva que este hizo al retirarse á bordo el Monarca.

Carga embarcada en el vapor «Isla de Menorca» para Palma:

193 cajas queso, 211 sacos trigo, 2 cajas hilo pesca, 1 bulto moldes madera, 1 bulto gorras, 1 caja ropa uso; 50 sacos patatas, 3 fardos bacalao, 1 paquete pieles, 2 fardos tegidos algodón, 1 caja cazado, 11 sacos habas, 1 bulto sombreros paja, 173 cajas latas vacías y 8 caballos.

El Capitan del Regimiento Infantería de Mahon Sr. D. Miguel Antich se vé en estos momentos agobiado por terrible desgracia.

Su virtuosa compañera, la señora doña Mercedes de Olivar y Judis, anoche entregó su alma al Creador, víctima de penosa enfermedad, dejando en el mundo, además de su esposo y su madre doña Virginia Judis viuda de Olivar, un Angel de pocos meses que acababa de constituir la felicidad, y dicha que siempre había reinado en el hogar del Sr. Antich.

Su muerte ha sido en extremo sentida por cuantos se honraban en tratarla, visiblemente en su noble corazón los bellísimos y cristianos sentimientos que en él se anidaban.

A las cinco de esta tarde el cadáver de la Sra. de Olivar, encerrado en severo ataúd colorado en el coche de 1.ª, ha sido conducido al Cementerio, precedido de la Rda. Comunidad de Presbiteros de la parroquia de Sta. María con los principales ornamentos.

Sobre el ataúd iban colocadas tres coronas en cuyas cintas se leían sentidas dedicatorias.

Ocho Hermanas Carmelitas, seguían al féretro con blasones encendidos.

Cerraba el cortejo la música del Regimiento Infantería de Mahón.

El tan escogido como numeroso acompañamiento que ha tributado el último recuerdo á la mañorada señora, ha sido una demostracion patente del aprecio y estimacion con que se tiene á la familia Antich.

Descanse en paz el alma de tan buena señora y reciba su señor esposo, madre y demás familia, la expresion de nuestro mas sentido pésame, pudiéndoles servir de lenitivo en su dolor la parte que en él toman no tan solo sus amigos, sino también los que conocian á la finada.

De otro fallecimiento tenemos que dar cuenta en este número, el del Comandante de Infantería retirado señor D. Benito Pradas que tras penosísimos años de una cruel enfermedad el Señor lo descansó la noche última.

Poseía el finado relevantes prendas que le hacían acreedor á las simpatías de cuantos le trataba y por esto ha sido y es muy sentida su muerte.

A las cuatro de esta tarde el cadáver del Sr. Pradas ha sido conducido á la última morada precedido de la Rda. Comunidad de Presbíteros de Ntra. Señora del Carmen.

Sobre el ataúd iban colocados el rosario y el bastón que en vida usó el difunto.

Las cintas eran sostenidas por los comandantes de Infantería señores Aliaga, Fernández y Sanz y por el Capitán de Artillería Sr. Pons.

El acto á que nos referimos ha resultado una verdadera manifestación del sentimiento que ha producido entre los muchos y distinguidos amigos del finado y de su familia.

Las compañías del Batallón Infantería Mahon al mando del Comandante Sr. Oleo, han tributado al cadáver los honores correspondientes.

En las proximidades del Cementerio, han hecho la descarga de ordenanza.

A su afligida viuda, hijos, y demás familia les enviamos nuestro pésame, mientras elevamos una oración al Altísimo para el alma del que en vida fué modelo de esposo y padre haya merecido el premio de los justos.

TOS se usa usando las PASTILLAS antisépticas y balsámicas MORELLO.

Mr. Sardet, profesor callista francés, avisa que hasta el miércoles se hallará en esta ciudad, para lo cual avisa á sus clientes que padecen de los piés y al público, que pueden dar aviso en la calle de las Moreras, núm. 12, y pasará al domicilio de los que lo soliciten.

NOTICIAS MILITARES

Ascensos de caballería:

Escala activa.—Capitanes D. Adelaido Herrero Bahamonde y D. Marcelino Ruiz Monge, y primeros Tenientes D. Eduardo Esteban Asensi, D. Antonio Navarro Santana y D. Bartolomé Gidard Romanell.

Escala de reserva.—Primeros Tenientes D. José Ríos Reguera y D. José Ramas Válgoma, y segundos don Agustín Aguilar Puigegasillas y don Luís Morales Fernandez.

En artillería:

Comandantes D. José Echaluze y Echaluze y D. Jerónimo Martell y Fernandez Henestrosa; Capitanes D. Fabriciano Haro y Porto y D. Adolfo de Tóosa y Ferrer, y primeros Tenientes D. Luis Halcon y Espinosa de los Moteros, D. Victor Carrasco y Amilivia, D. Félix Gil y Verdejo y D. José de Hoyos de Vinent.

En equitación militar:

Profesor segundo D. Juan Viches, y tercero D. Rafael Mesa.

Hé aquí los nombres de los Jefes y Oficiales de infantería (escala activa) que ascenderán en el presente mes:

A Coronales los Sres. Rodriguez, Mesa y Giron.

A Tenientes Coronales los Sres. Ib t, Porrás, Lopez Herrera, Gosal, Pareja, Santana, Nieto, Banda, Hermida, Roldán, Vilajuana y Salvador.

A Comandantes los Sres. Jimeno, Roselló, Martinez Vicente, Dominguez Garcia, Rodriguez Hernandez, Ruiz Clavijo, Nestares, Serantes, Martinez Candela, Espinosa y Nori.

A Capitanes los Sres. Ferrer, Lopez Valdivieso, Iturralde, Burgués, Gájate, Lopez Zuleaga, Rosadó, Valverde, Gamendí, Galtier, Serrano, Cuervo, Arias, Irureta, Goyena, Crespo, Castillo E. ejabeltia, Garcia y Garcia, Prunas, Dieguez, Rodriguez Polanco, Ferrari, Martinez Dominguez, Masia, Oltra, Aguilera, Lucas Mercadé y Riera.

Pasajeros salidos esta tarde para Palma á bordo del vapor-correo «Isla de Menorca»:

D. Rafael Valls; Rosa Ramos; Francisco Montollo; Juan Femeulas; Antonio Roldán; Juana Suaus; 8 Guardias civiles; un carabiniere, esposa y 4 hijos; Francisco Sans; Sebastian Tortella; Francisco Vidal y sobrina, y Miguel Sureda.—Total, 25.

Cotizaciones

VALORES PUBLICOS

4 por ciento Interior.	77'75
Idem 5 por ciento.	98'75
Acciones Banco España.	450'00
Compañ. Arrend. Tabacos.	408'00
Paris á la vista.	32'00 a 32'75
Londres á la vista.	33'32 a 00'00

CULTOS

Santo de hoy.—Sros. Leon papa, Isaac y Felipe obispo

Santo de mañana.—Sros. Victor, Zenon y Sabas mártires y Damían.

Mañana miércoles en la iglesia de Nuestra Señora de Gracia por la tarde á las 4 y media se practicarán los pasos del Viacrucis, luego sermón que dirá el Rdo. señor Tutó, M. A., y después las coplas de la Virgen de Gracia.

En el Carmen por la noche piadoso ejercicio, sermón moral por el Rdo P Capuchino y después cánticos al órgano

En Sta. María luego del Sím. Rosario piadoso ejercicio de la Buena Muerte.

En S. Francisco de Asís los pasos del Viacrucis y 7 Padre-nuestros á la Virgen de la Soledad.

Buena Muerte en la Concepcion y en el Asilo Calabria.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de los Desamparados en S. Antonio

Estadística

MOVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA
Entrado el 10.—De Cádiz, crucero «Leopanto».
Entrado el 11.—De Palma, pallebot español «Unión»
Despachados el 11.—Para Palma, vapor-correo «Isla de Menorca»; para Ciudadela pallebot «Industria», patron Antonio Serra, y para Barcelona, pallebot «Concepcion», patron Miguel Monjo

Nuestros telegramas

Madrid 10.
En el sorteo celebrado hoy han salido premiados los números siguientes:

10227	—500.000 pesetas
10692	—250.000 »
5540	—125.000 »
13518	—50.000 »
Con 10 000 pesetas	
4213	8449 6618 6848
4870	1493 1993 5560
5673	9785 6344 11843
11885	3952

Madrid 10.
Su Majestad el Rey D. Alfon-

so XIII ha llegado á Valencia en donde se le ha tributado su grandioso recibimiento.

Madrid 10.

Con gran entusiasmo el Rey ha sido aclamado por todo el trayecto seguido.

En la calle de la Sangre encabriósele el caballo, que saltó á la acera, domando el Rey la fogosidad del corcel, en cuyo momento fué S. M. aclamadísimo.

Madrid 10.

Dicen de Valencia, que en este momento se está celebrando una recepción general que se vé concurridísima.

Madrid 10.

Continúa la extracción de escombros en el depósito de aguas.

En las proximidades del lugar del hundimiento, ha ocurrido un pequeño incendio en un depósito de maderas, siendo destruida una casilla.

El incendio ha sido sofocado.

Las cigarreras preparan una postulación á favor de las familias de las víctimas del canal.

Madrid 10.

S. M. el rey ha marchado á Valencia á las nueve y treinta.

En los andenes de la estación había el elemento oficial y un enorme gentío que ha dado estruendosos y repetidos vivas al monarca.

Madrid 10.

Durante el acto del la jura de bandera en Pamplona, ha ocurrido un pequeño incidente á causa de que un capitán pegó con el sable á un paisano que por causa de la aglomeración de gente entorpeciale el desempeño de su cometido.

Madrid 10.

Ha sido brillantísimo, el acto de jurar la bandera los nuevos reclutas de Bilbao.

Madrid 10.

Durante los sucesos de los obreros en manifestación llevando una bandera negra ha habido un muerto y doce heridos.

Madrid 11.

Su Santidad el Papa Pío X, el emperador Guillermo de Alemania, el presidente de la República francesa y otros personajes han dirigido al rey telegramas de pésame, con motivo de la catástrofe del canal.

Madrid 11.

Al conocer en Cadiz los estudiantes de Medicina la dimision del señor Lacierva, pasearon un estandarte en el que habia pintada una cierva muerta.

Madrid 11.

Los escolares de Cadiz asi como los de esta capital asistirán hoy á las clases.

Madrid 11.

Hoy tendrá lugar el entierro de las víctimas de la catástrofe del ca-

nal de Isabel II.

Las sociedades obreras han desistido de celebrar la manifestación que tenían proyectada.

Madrid 11.

Después de la comida, su magestad el rey presenció, desde los balcones de la Capitanía General de Valencia una hermosa fiesta pirotécnica.

Reina entusiasmo indescriptible.

Madrid 11.

Se ha celebrado un mitin para tratar del asunto de las subsistencias, habiendo pedido en el, Pablo Iglesias, la libre introducción de las harinas y la creación de tahonas reguladoras.

Madrid 11.

En el mitin á que hago referencia en mi anterior telegrama amenazó Pablo Iglesias con un paro general si no conseguíase lo que se solicitaba.

Madrid 11.

Ha tenido lugar una manifestación de protesta contra las autoridades y los panaderos.

Madrid 11.

Espérase tenga lugar de un momento á otro un combate naval entre las escuadras rusa y japonesa en las inmediaciones de la isla de los Pescadores.

Los rusos temen la derrota de su flota.

Madrid 11.

Se han repetido en la India grandes terremotos.

También en Italia se han dejado sentir los efectos del mismo fenómeno

Madrid 11.

Las autoridades han tomado muchas precauciones, para el caso de que haya necesidad de impedir cualquier conato de manifestación por parte de los obreros, después del entierro de las víctimas.

Madrid 11.

Llueve en muchos puntos de Andalucía, festejando los labradores la deseada agua.

En la region central las lluvias son abundantes, especialmente en Aragon.

Anuncios oficiales

ESCUADRON CAZADORES DE MENORCA

Debiendo proceder este Cuerpo á la venta en pública subasta de nueve caballos de desecho, cuyo acto tendrá lugar el domingo 23 del actual y hora las 10 en el local en que está alojado este Escuadron.

Lo que se hace saber para conocimiento de los que deseen tomar parte en ella.—Mahon 10 de Abril de 1905.—El Capitan Mayor, Domingo Echenique.



FUNERALES

Mañana miércoles á las ocho y media, se celebrarán en la parroquial iglesia de Ntra. Sra. del Cármen para el alma de

D. Mariana Comferto Amengual

Fallecida en Barcelona el día 24 de Marzo

E. P. D.

Sus hijos ausentes, D. Manuel, D.^a Catalina y doña Mariana, su hermano presente D. Gabriel y demás familia, ruegan á todos los amigos y conocidos, asistan á dicho acto y eleven oraciones á Dios por el alma de la finada.

Mahón 11 Abril 1905.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Cardenal Casañas. Obispo de Barcelona concede 200 dias de indulgencias; y 50 el Excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis en la forma acostumbrada.



Q. E. P. D.

DON BENTO PRADAS RAMIREZ

Comandante de Infantería retirado

Condecorado con la Placa de S. Hermenegildo, Cruces blanca y roja del Mérito Militar y de Carlos III.

HA FALLECIDO

Sus afligidos esposa, hijos, hermano, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes presentes y ausentes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan tengan presente en sus oraciones el alma del finado.

El entierro ha tenido lugar á las 4 de esta tarde.

El duelo se ha dado por despedido después del entierro.

Casa mortuoria, calle de San Fernando n.º 13.

Mahón 11 Abril 1905.



Q. E. P. D.

LA SEÑORA DOÑA MERCEDES DE OLIVAR Y JUDIS DE ANTICH

FALLECIÓ

ANOCHÉ Á LAS NUEVE Y MEDIA, DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

Su desconsolado esposo, hija, madre, madre y hermanos políticos, tio, sobrinos y demás familia, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden á Dios el alma de la finada.

El entierro ha tenido lugar á las 5 de esta tarde.

El duelo se ha dado por despedido después del entierro.

Casa mortuoria, calle de San Jorge, núm. 17.

Mahón 11 Abril 1905.